



Der Hessische Minister für Bundes- und Europaangelegenheiten, Internationales
und Entbürokratisierung

Manfred Pentz

und das

Leibniz-Forschungsnetzwerk Östliches Europa

laden Sie herzlich ein zur Paneldiskussion:

**„Demokratie unter Druck, Krieg in Europa – Wohin steuert die
akademische Freiheit in Osteuropa?“**

am Dienstag, 20. Mai 2025, 18.00 Uhr,
Vorempfang ab 18.00 Uhr, Beginn der Veranstaltung 18.30 Uhr

in der Vertretung des Landes Hessen bei der EU,
Rue Montoyer 21, 1000 Brüssel.

Begrüßung

Dr. Parinas Parhis

Referatsleiterin für Grundsatzfragen
in der Vertretung des Landes Hessen bei der EU

Prof. Dr. Ulf Brunnbauer

Leibniz-Institut für Ost- und Südosteuropaforschung

Podiumsdiskussion

Prof. Dr. Diana Mishkova

Zentrum für Höhere Studien Sofia

Diana Jablonska

Europäische Kommission

GD für Erweiterung und östliche Nachbarschaft (ENEST)

Dr. Valeriya Korablyova

Faculty of Social Sciences, Charles University

Dr. Gábor Egry

Institut für Politische Geschichte Budapest

Moderation

Prof. Dr. Peter Haslinger

Herder-Institut für historische Ostmitteleuropaforschung

Im Anschluss laden wir Sie herzlich zu einem Empfang ein.

Bitte melden Sie sich über [diesen Link](#) an.

Simultanverdolmetschung (Englisch/Deutsch).



The Hessian Minister for Federal, European and international Affairs
and less Bureaucracy

Manfred Pentz

and the

Leibniz Research Network Central and Eastern Europe

are delighted to invite you to a panel discussion on:

“Democracy under pressure, war in Europe – Where is academic freedom heading in Eastern Europe?”

On Tuesday, 20 May 2025, 6.00 pm

Pre-reception as of 6:00 pm, event starts at 6:30 pm

at the Representation of the State of Hessen to the EU
Rue Montoyer 21, 1000 Brussels

Welcome

Dr Parinas Parhis

Head of Unit for Policy Issues

at the Representation of the State of Hessen to the EU

Prof Dr Ulf Brunnbauer

Leibniz Institute for East and Southeast European Studies

Panel discussion

Prof Dr Diana Mishkova

Center for Advanced Studies, Sofia

Diana Jablonska

European Commission

DG for Enlargement and Eastern Neighbourhood (ENESt)

Dr Valeriya Korablyova

Faculty of Social Sciences, Charles University

Dr Gábor Egry

Institute of Political History, Budapest

Moderation

Prof Dr Peter Haslinger

Herder Institute for Historical Research on East Central Europe

The discussion will be followed by a reception.

Please register via [this link](#).
Simultaneous interpretation (English/German).

„Demokratie unter Druck, Krieg in Europa – Wohin steuert die akademische Freiheit in Osteuropa?“

Zunehmender Populismus in Verbindung mit dem Versuch, Skepsis gegenüber demokratischen Strukturen und wissenschaftlicher Expertise zu schaffen, bedrohen die akademische Freiheit in Europa, insbesondere in Osteuropa. Der Angriffskrieg Russlands gegen die Ukraine verschärft diese Lage. Solche Herausforderungen können die freie Forschung behindern, die demokratische Widerstandsfähigkeit gefährden und die wirtschaftliche sowie soziale Innovation schwächen. Sie stellen zudem auch eine Herausforderung für den anstehenden EU-Erweiterungsprozess und für eine bessere Unterstützung der Widening-Länder (EU 13) dar. Welche Strategien können die Widerstandsfähigkeit osteuropäischer akademischer Einrichtungen gegenüber populistischem Druck stärken und gleichzeitig ihre Wettbewerbsfähigkeit erhalten? Wie kann die EU den Schutz der akademischen Freiheit in ihren Erweiterungs- und Beitrittsprozessen stärken?

Leibniz-Forschungsnetzwerk „Östliches Europa“

Weltpolitische Ereignisse haben die östlichen Nachbarn und Partner Deutschlands in den vergangenen Jahren in den Fokus des gesellschaftlichen Interesses gerückt. Schlagzeilen machen dabei meist akute Krisen und Konflikte. Um das östliche Europa in seiner Dynamik umfassend zu verstehen und die komplexen internationalen Verflechtungen für die Zukunft nachhaltig zu nutzen, ist profundes Wissen nötig. Zur Bewältigung dieser Herausforderungen vereint die Leibniz-Gemeinschaft die stärkste Kompetenz zur osteuropäbezogenen Forschung in der deutschen außeruniversitären Wissenschaft.

“Democracy under pressure, war in Europe – Where is academic freedom heading in Eastern Europe?”

Increasing populism combined with attempts to create skepticism towards democratic structures and scientific expertise are threatening academic freedom in Europe, especially in Eastern Europe. Russia's war of aggression against Ukraine further exacerbates this situation. Such challenges can hinder free research, jeopardize democratic resilience and weaken economic and social innovation. These developments also present a significant obstacle for the upcoming EU enlargement process and for better support for the Widening countries (EU 13). What strategies can strengthen the resilience of Eastern European academic institutions to populist pressures while maintaining their competitiveness? How can the EU strengthen the protection of academic freedom in its enlargement and accession processes?

Leibniz Research Network ‘Eastern Europe’

Geopolitical events have brought Germany's Eastern neighbours and partners into the focus of social interest in recent years. Acute crises and conflicts tend to make the headlines. In-depth knowledge is needed to fully understand the dynamics of Eastern Europe and to make sustainable use of the complex international interdependences for the future. To meet these challenges, the Leibniz Association unites the greatest expertise in Eastern European research within the German non-university research landscape.